

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MARTES 17 DE ENERO DE 2017**

Ocho columnas



Crece percepción de inseguridad en las ciudades: Inegi

Encuesta: 74% de la población no se siente segura



Impugna Mancera aumento a gasolina

Rechaza precios diferenciados



Economía de México crecerá poco: FMI

Ventaja. El país mantiene bajo control la inflación, reconoce el organismo



México, en el radar de los inversionistas

De los 8 más atractivos, por su potencial de crecimiento: PWC



Por hartazgo, las protestas contra el gasolinazo: CCE

“Corrupción y dispendio oficial colmaron a la sociedad”



BMW desafía a Trump y ratifica planta en SLP

Es parte de la red de producción y desde allí se exportará al resto del mundo, explica en comunicado



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

CDMX pide amparo contra el gasolinazo

Defenderemos la ciudad: Mancera



BMW dice NO a Trump; invertirá más en México

El gobierno de Alemania sale al paso de las amenazas del presidente electo; su proteccionismo hará que el sector automotriz de EU sea “peor, más débil y más caro”

La Razón

Se unen Profeco e IP contra comercios abusivos; multas de hasta 4.1 mdp

Detectan alzas en 9 estados

El Sol de México

Merkel, Hollande y la UE enfrentan a Trump

Europa tiene el destino en sus manos

unomásuno

¡Masacre en Q.R.!

Balacera deja 5 muertos y 15 heridos...



¡Llovió plomo!

Balacera entre un hombre y elementos de seguridad en antro de Playa del Carmen dejó cinco muertos y 15 heridos, varios de ellos extranjeros

OVACIONES

Meade: dólar bajaría, tras jurar Trump

Gasolinazo no justifica *torillazo*

Panorama Nacional

México opera el 911 en tiempo récord (Excélsior, Enrique Sánchez, p. 14)

Toluca.- En tiempo récord, a dos años de que se aprobara en una sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública (27 de noviembre de 2014) la implementación del número único de emergencias 911, ya opera en todo el país.

Ayer, el presidente Enrique Peña Nieto destacó que con esta decisión se homologó el trabajo de 194 centros de atención existentes, que hasta hace unos días, si se quería acceder a ellos era necesario realizar hasta 500 marcaciones telefónicas distintas.

Era increíble que siendo un país que está en vías de desarrollo, que está dando avances importantes, logrando cambios estructurales relevantes, no tuviéramos un número único de emergencia cuando, en otras latitudes, en otras partes del mundo, ya lo tienen y especialmente en los países de mayor desarrollo”, dijo.

Destacó la labor de gobiernos estatales, municipales y sociedad civil. Especialmente agradeció al Instituto Federal de Telecomunicación que liberó este número que era ocupado en plataformas de entretenimiento.

Al respecto, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, señaló que, pese a que el proceso fue complejo, porque implicó reestructurar los sistemas de emergencia en todo el país, se logró ponerlo en funcionamiento dentro de los tiempos establecidos.

Economía de México crecerá poco: FMI (El Financiero, Leticia Hernández, p.p.-4)

Debido a riesgos internos como menor gasto y externos como la incertidumbre sobre la política comercial con Estados Unidos, el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó sus expectativas de crecimiento para la economía de México en 2017 y 2018 en 0.6 puntos porcentuales, a una tasa esperada de 1.7 y 2.0 por ciento, respectivamente, pero reconoce que aún tiene ventajas sobre otras economías.

“Este ajuste de expectativas fue principalmente por condiciones financieras más restrictivas, es una tendencia que apreciamos en varias economías emergentes pero es

más pronunciada en México” señaló Oya Celasun, Directora de la División de Estudios Económicos Mundiales del FMI.

Añadió que hay preocupación relacionada con el futuro de la política comercial de Estados Unidos y las condiciones restrictivas han afectado la confianza por lo que se prevé un gasto interno más débil.

Durante la conferencia de prensa transmitida vía web desde Washington para presentar la Actualización del Informe sobre Perspectivas Económicas Mundiales del FMI, resaltó que México aún mantiene ventajas e identificó como tales a su marco de políticas macroeconómicas, la credibilidad en su policía fiscal prudente y la flexibilidad de su paridad cambiaria.

BMW resiste a Trump: se queda en San Luis Potosí (La Crónica de Hoy, Adrián Arias, p. 23)

La armadora alemana BMW informó que mantendrá sus planes de construir una nueva planta en San Luis Potosí durante 2019, pese a las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de acuerdo con Peter Schwarzenbauer, miembro del consejo de administración de la empresa.

La nueva planta en México ensamblará la Serie 3 de BMW a partir de 2019, con producción destinada al mercado mundial y se sumaría a las instalaciones productivas ya existentes del modelo en Alemania y China.

A su vez, otro miembro del consejo de administración de la empresa, dijo que la planta de México será capaz de hacer la unidad de mano derecha y de mano izquierda, por lo que se pueden fabricar coches para cualquier parte del mundo, no sólo para Estados Unidos. BMW también recordó su importante presencia en Estados Unidos, pues su fábrica de Spartanburg, es su mayor sitio de fabricación en el mundo.

Conago integra una alianza ante amenaza de EU (Excélsior, Héctor González/Corresponsal, p. 12)

Nuevo Laredo, Tamps.- Los gobernadores fronterizos de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca; Chihuahua, Javier Corral; Baja California, Francisco Vega Lamadrid y Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, y el presidente de la Conago, Graco Ramírez, a su vez gobernador de Morelos, crearon la Alianza Política de la Frontera Norte para demandar apoyo al gobierno federal para tomar acciones inmediatas contra amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump.

En el municipio de Nuevo Laredo, Francisco García, Javier Corral, Francisco Vega y Jaime Rodríguez, junto con Graco Ramírez y Ardelio Vargas, del Instituto Nacional de Migración, sostuvieron la segunda reunión de mandatarios fronterizos, con la ausencia de los ejecutivos de Sonora y Coahuila.

Aquí firmaron un acuerdo integrado por 12 puntos clave que consideran urgentes de atender para enfrentar la situación de riesgo que representa la deportación masiva de millones de connacionales, así como rubros relacionados con la inseguridad, migración, combustibles y derechos humanos, entre otros.

Crece percepción de inseguridad en las ciudades: Inegi (El Universal, Rubén Migueles, p.p.-14 y 15)

La percepción de inseguridad en México alcanzó un máximo histórico en diciembre de 2016, debido a que 74.1% de los mexicanos mayores de 18 años consideraron que vivir en su ciudad es inseguro.

Esa es la tasa más elevada de la que se tenga registro desde que el Inegi inició el levantamiento de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública en septiembre de 2013.

Pero esa sensación tiende a agravarse debido a que 37.4% de la población dijo que en los próximos 12 meses la situación de la delincuencia en su ciudad empeorará, lo que representa un aumento de 10.8% respecto a diciembre de 2015.

De las 56 ciudades incluidas en la encuesta, 27 se ubicaron por arriba de la media nacional. Entre las urbes con mayor porcentaje de personas que opinaron que vivir en

su ciudad es inseguro están: Villahermosa, 97.5%; Chilpancingo, 96.2%¹⁰; el oriente de la Ciudad de México (que incluye las delegaciones Iztapalapa, Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco), 95%; Ecatepec, 94.9%, y Fresnillo, 90.7%.

En tanto, las ciudades con la percepción de inseguridad más baja son Mérida, 33.8%; Puerto Vallarta, 40.5%; Durango, 42.2%; Tepic, 44%, y Piedras Negras con 47%.

La Asamblea paga fiestas decembrinas a diputados (24 Horas, Karla Mora, p. 11)

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal destinó para fiestas decembrinas tres millones 300 mil pesos extras a lo que sus diputados obtienen por su labor legislativa y demás montos regulares de su gestión.

Este monto representó una disminución respecto a la legislatura anterior pues, aunque algunos ex legisladores consultados por este diario aseguraron que no tuvieron ese apoyo, 24 HORAS tuvo acceso a recibos en los que se muestra que, en años anteriores, bajo un concepto diferente se entregaron cantidades superiores a 100 mil pesos por cabeza para diputados con motivo del fin de año.

De acuerdo a una solicitud de información con número de folio 500000225616, emitida por la Tesorería General de la ALDF, en 2016 a cada diputado se le dieron 50 mil pesos bajo el concepto de fiestas decembrinas.

CDMX pide amparo contra el gasolinazo (Excélsior, Wendy Roa y Juan Pablo Reyes, p.p.-5 Comunidad)

El gobierno de la Ciudad de México solicitó un amparo contra el aumento en los precios de las gasolinas, bajo el argumento de que es inequitativo y discriminatorio dividir la capital del país para establecer tarifas diferenciadas.

El consejero jurídico del gobierno local, Manuel Granados, entregó al Poder Judicial de la Federación el documento con el que se pretende que los combustibles bajen de precio en la Ciudad de México a niveles de diciembre de 2016.

Otro argumento, explicó Granados, es que la ciudad cuenta con la infraestructura adecuada para que la transportación y distribución del combustible se realice sin que se generen mayores costos de una demarcación a otra.

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, dijo que se trata de una defensa jurídica EN favor de los habitantes de la ciudad: "La vamos a defender en todos los terrenos".

Cierra filas la UE contra Trump (El Financiero, Agencias, p.p.-34)

Bruselas.- Los dirigentes europeos, con Angela Merkel y François Hollande al frente, apelaron a la "unidad" contra las críticas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, quien el domingo aseguró que más países de la Unión Europea (UE) seguirán el ejemplo del Reino Unido y el Brexit, y llamó a la OTAN una organización obsoleta.

"Los europeos tenemos nuestro destino en nuestras propias manos. Voy a continuar comprometiéndome para que los 27 Estados miembros (ya sin Reino Unido) trabajen juntos mirando al futuro", dijo la jefa del gobierno alemán, Angela Merkel quien fue duramente criticada por Trump por su política migratoria.

Luego de leer "con cuidado" la entrevista del magnate al diario Bild Zeitung, Merkel pidió esperar a que el magnate asuma la presidencia de EU, para tratar de estrechar las relaciones bilaterales. Para ello, según fuentes oficiales, Merkel ya busca entrevistarse personalmente con el millonario a penas tome posesión el próximo viernes.

Procuraduría Agraria

Ventana / México en tiempos siniestros (Columna, El Universal, José Cárdenas, p. 10)

La realidad impone una verdadera reingeniería al gasto público, no solo caramelos para endulzar la amargura popular. Los senadores panistas Ernesto Cordero, Roberto Gil Zuarth y Jorge Lavalle proponen terminar de tajo con la locura y el derroche de recursos ejercidos por el gobierno. Plantean la desaparición de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), Capufe, la **Procuraduría Agraria** y sus tribunales; fusión de las secretarías de Economía, Turismo y Energía, lo cual, según ellos, ahorraría 50% de los recursos que actualmente gastan las tres dependencias gubernamentales.

Duda Razonable / "Quebrar huesos del gobierno" (Columna, Milenio Diario, Carlos Puig, p. 2)

3. Reducir a la mitad el presupuesto a los partidos políticos durante las campañas electorales y eliminar el financiamiento para actividades ordinarias.

4. Reingeniería a la Administración Pública Federal en las siguientes dependencias: desaparición de la Sedatu, Capufe, **Procuraduría Agraria** y tribunales agrarios; las funciones y programas serán cubiertos por la Sedesol, la Conavi, la SCT, y el Poder Judicial, respectivamente. Fusión de las secretarías de Economía, Turismo y Energía para formar la nueva Secretaría de Economía con un 50% del presupuesto total de las tres juntas.

Senadores del PAN proponen desaparecer Sedatu y la Procu agraria (La Crónica de Hoy, Alejandro Páez, p. 5)

Senadores del PAN como Ernesto Cordero Roberto Gil y Jorge Luis Lavalle presentaron un Plan de Responsabilidad Económica para ahorrar casi 583 mil millones de pesos que incluye la desaparición y fusión de varias dependencias pues advirtieron que de no actuar "México está cerca de una recesión económica".

Los organismos autónomos y poderes de la unión también deberán ajustár su gasto en la misma proporción.

Disminuir al 50 por ciento al ramo de Provisiones Salariales y Económicas (Ramo 23 o "fondo moche"), una reingeniería a la administración pública federal, que incluye la desaparición de la Sedatu, Capufe, **Procuraduría Agraria** y Tribunales agrarios.

(Información también publicada en: La Prensa, p. 8/Capital México)

FPDT de San Salvador Atenco protesta en Procuraduría Agraria en Texcoco (El Dragonario, p.web)

Lunes 16 de enero de 2017)

Texcoco, Méx. Campesinos del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) de San Salvador Atenco realizaron una protesta y ocuparon las instalaciones de la **Procuraduría Agraria (PA)**, con residencia en Texcoco, para denunciar la negativa de dicha dependencia a convocar a una asamblea al ejido de Atenco para llevar a cabo el cambio de los integrantes del comisariado ejidal, que concluyeron su gestión el pasado 22 de diciembre.

Los ejidatarios acusaron a dicha dependencia de proteger al ex presidente del comisariado ejidal, Andrés Ruiz Mendez y pretender que continúe con su gestión, dado que ha facilitado a las autoridades la venta ilegal de los terrenos para la obra de construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) y sus obras aledañas de infraestructura.

Durante la mañana de este lunes, los comuneros del FPDT arribaron a las instalaciones de la PA en Texcoco, en donde entregaron un documento con su petición, pero ante la ausencia del titular Jesús Alberto Salgado, ocuparon la oficina del visitador agrario Raúl Valencia Aspetia.

Instalará Procuraduría Agraria módulos de atención en municipios (NOTIGRAM Durango, Juan Carlos Chávez, p.web)

Lunes 16 de enero de 2017

Con la finalidad de ahorrarles gastos a los ejidatarios de esta entidad, la **Procuraduría Agraria** buscará llegar lo más cercano a sus comunidades, por ello se establecerán módulos de atención a lo largo y ancho del territorio duranguense, así lo dio a conocer su delegado estatal, Pedro Silerio García, reconoció que se viven tiempos económicamente muy difíciles, por lo que hay que apoyar en todo lo que sea posible a la gente del medio rural.

Explicó que las administraciones municipales son el nivel de gobierno más cercano a la gente, por lo que en los próximos días se estarán formalizando los convenios con los Ayuntamientos para establecer los módulos y atender todas las necesidades de los sujetos agrarios de ejidos y comunidades, así se tendrá una relación más cercana y por ende más eficiente a la hora de tratar los diferentes asuntos.

Silerio García consideró que los campesinos ahorrarán tiempo y recurso con esta atención al no tener que venir hasta esta ciudad a realizar los trámites, la gente está muy gastada, por lo que la Procuraduría Agraria se suma a sus necesidades y los atenderá en sus municipios, hasta la fecha están casi listos 24 módulos en el mismo número de municipios.

Por último, el Procurador Agrario informó que se podrán realizar todos los trámites concernientes a la dependencia, la cual estará al pendiente de darle seguimiento cada uno de los casos para que la atención sea completa y darle la respuesta más adecuada a la gente, porque en estos momentos lo que se requiere son resultados.

Sector Agrario

Estrictamente Personal / Gabinete roto (Columna, El Financiero, Raymundo Riva Palacio, p. 42)

Sin Videgaray en el escenario, el gabinete se reacomodó. La secretaria de Desarrollo Urbano, Rosario Robles, tomó partido por Osorio Chong, quien hizo a su inexperta hija Mariana Moguel, líder del PRI en la Ciudad de México. Robles, lastimada fuertemente por Videgaray y el equipo hacendario por su mala gestión administrativa en Desarrollo Social, comenzó a trabajar por el secretario de Gobernación hacia la sucesión presidencial. Mientras tanto, cada vez que aparecía en las encuestas el crecimiento de un potencial adversario de Osorio Chong como candidato del PRI, el secretario beneficiado en la opinión pública encontraba en el secretario de Gobernación frialdad en el trato.

Ejidatarios de La Sierrita exponen ante relator de la ONU los abusos que enfrentan (La Jornada, José Antonio Román, p. 11)

En el inicio de su visita oficial de nueve días a México el relator especial de la Organización de

Naciones Unidas para los defensores de derechos humanos Michel Forst recibió un cúmulo de

testimonios y casos de abusos y violaciones de garantías básicas de los activistas.

Uno de los casos es la situación que enfrentan los defensores de la comunidad del ejido La Sierrita, en Durango, zona con importantes yacimientos de plata, plomo y zinc, recursos que han sido explotados a lo largo de los pasados 12 años en la mina La Platosa, perteneciente a la empresa Excellon de México, la cual es acusada de violar persistentemente el contrato con los ejidatarios. Tras varios años de incumplimiento, en 2012 los ejidatarios de La Sierrita presentaron una demanda ante el tribunal unitario agrario del distrito sexto con sede en Torreón, Coahuila, por rescisión del contrato. Las respuestas a los ejidatarios han sido amenazas, hostigamiento y violencia por parte de diversos grupos, principalmente de la empresa y un sindicato de protección patronal.

Miembros de la CCC bloquearon una carretera (La Jornada, de Oriente, p.web)

Este lunes, alrededor de las 11 horas, varias decenas de personas, miembros de la Central Campesina Cardenista (CCC), llevaron a cabo el bloqueo total del denominado Libramiento Norte de la Ciudad de México.

De manera pacífica, unos 200 inconformes por la falta de pago de las indemnizaciones por las afectaciones que generó la edificación de esa autopista concesionada Arco Norte, en la colindancia de España y Sanctórum en Tlaxcala, realizaron esa acción para ejercer presión hacia las autoridades.

Los inconformes bloquearon –a la altura del kilómetro 209– de manera total (en ambos sentidos) la vía carretera, provocando afectaciones al tráfico de los automotores y generando también molestia entre los conductores que quedaron varados en el sitio.

Al lugar arribaron elementos de la Policía Federal (PF) para garantizar que la manifestación fuera pacífica y no se saliera de control.

Sector Agropecuario

Anuncia Sagarpa apoyos a productores (El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 6 A)

Ante la incertidumbre de que el aumento de los combustibles repercuta en productos de primera necesidad como la tortilla, el pan, leche y huevo entre otros, el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa, dijo que por instrucciones del Presidente de la República se dispondrá de 4 mil millones de pesos para apoyar al sectores pesquero y agroalimentario e ir al origen de los costos de la producción.

Al encabezar la ceremonia de clausura del 54 Congreso Agrario Nacional de la Central Campesina Independiente, donde dio posesión a José Amadeo Hernández Barajas como presidente de la CCI, el titular de la SAGARPA dijo que el objetivo es precisamente evitar que el alza a las gasolinas repercuta en los precios de los productos de la canasta básica.

Mejoramiento de los programas para el campo, objetivo de Sefoa y Sagarpa (Observador Tlaxcalteca, p.web)

Lunes 16 de enero de 2017

Beneficios directos a los productores a través de la actualización y mejoramiento de los programas para el campo buscan la Secretaría de Fomento Agropecuario del Gobierno de Tlaxcala (Sefoa) y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

En reunión de trabajo, funcionarios de ambas secretarías abordaron temas como los cierres finiquitos de años anteriores, así como los nuevos lineamientos a seguir por parte de las dos instituciones con respecto a reglas de operación y operatividad de programas. José Luis Ramírez Conde, titular de la Sefoa, explicó que este tipo de acercamientos favorece a los agricultores y ganaderos del estado, porque así se definen las líneas de acción de los programas, además de la supervisión de la colaboración con los hombres y mujeres que, día a día, hacen producir la tierra.

Antorcha Pone En Marcha Proyecto Productivo (Momento Diario, web)

Tehuacán, Puebla. Lisandro Campos Córdova, líder de Antorcha Campesina en la región de Tehuacán, en compañía de Ermelinda Tobón Mendoza y las integrantes del grupo de trabajo “Unión Antorchista”, pusieron en marcha un proyecto productivo de abarrotes con una inversión inicial de 180 mil pesos gestionados ante Sagarpa.

Esmeralda Carmona, integrante del grupo beneficiado, dijo que “gracias a las gestiones de Antorcha ya estamos viendo los resultados en apoyo a las mujeres humildes que no contamos con trabajo”.

Ermelinda Tobón señaló que este proyecto cuidará la economía de las familias de la colonia, procurando que los precios sean accesibles y que además cuenten con abasto suficiente para satisfacer las necesidades de la comunidad.

También agradeció el apoyo del Movimiento Antorchista, porque afirmó que además del proyecto productivo han recibido apoyos a la vivienda, drenaje y agua potable, por lo que invitaron a todos los vecinos de la colonia "Unión Antorchista" a seguir integrados a las filas de la organización convencidos de que están trabajando por el bienestar de los colonos humildes.

Ofrecen apoyo a sistemas Producto (El Siglo de Durango, p.web)

En coordinación con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural del Gobierno Estatal (SAGDR) promueve la asistencia técnica en el campo de Durango a través del Programa de Apoyos a Pequeños Productores dentro del componente de "extensionismo".

Según lo explicó el titular de la SAGDR, René Almeida Grajeda, el objetivo es apoyarlos dentro de las unidades económicas rurales con servicios de innovación y capacitación para incrementar la producción agroalimentaria, en la cual se considera al productor como base del desarrollo.

Jalisco arranca exportación de aguacate a EU (El Informador, pweb)

Guadalajara, Jal.- Luego de 83 años con las fronteras cerradas, ayer salió el primer cargamento de aguacate jalisciense hacia Estados Unidos. Se trata de cinco camiones cargados con 120 toneladas de "oro verde" de las empresas Grupo Roquín, Avo Select, Mevi Aguacates Selectos y Grupo Cerritos.

El 27 de mayo de 2016 el Gobierno de Estados Unidos entregó a México la autorización para que Jalisco pudiera vender aguacates a dicha nación tras lograr las certificaciones de sanidad, inocuidad y bioseguridad. Sin embargo, cambios en las regulaciones atrasaron la exportación

Darán a conocer hoy reglas de operación de Sagarpa (Express de Nayarit, Jesús Ulloa, p.web)

Hoy martes a la una y media de la tarde se darán a conocer las reglas de operación de Sagarpa para acceder a los proyectos de este año 2017, informó el director de Desarrollo Rural en el municipio de Compostela, Juventino Rodríguez Amaral.

Por indicaciones de la presidenta municipal Alicia Monroy Lizola, la Dirección a su cargo informa a los productores, ejidatarios, ganaderos y todas aquellas personas que tienen que ver con las actividades agropecuarias, que a esa hora estará en el Coatlán de la cabecera municipal de Compostela personal de Sederma y de Sagarpa para explicar de manera detallada todos los programas, junto con los requisitos y fechas de apertura de la ventanilla, para que todos los interesados lo sepan y tengan la oportunidad de participar en algún proyecto.

El ingeniero Rodríguez Amaral explicó sobre la gran variedad de proyectos que serán tratados en este evento, que van desde los agrícolas, pecuarios, ganaderos, acuícolas, pesqueros, industriales o de servicios, en los que la gente ocupa estar informada, pero sobre todo que lo conozcan en tiempo y forma con el fin de evitar desinformaciones, por ello recalcó que es muy importante conocer de los requisitos que se piden para tener acceso a los mismos.

Organizaciones Campesinas

Toman en Chihuahua puente (Reforma, Pedro Sánchez/Corresponsal, p. 6)

Toman en Chihuahua puente PEDRO SANCHEZ CHIHUAHUA.- Organizaciones campesinas bloquearon ayer parcialmente el puente internacional Córdova de las Américas en esta ciudad fronteriza para anunciar la toma del área comercial de todos los cruces del estado de Chihuahua el próximo viernes 20 de enero, en protesta por el gasolinazo. Los integrantes de El Barzón Chihuahua, Unión Campesina Democrática (UCD), Coordinadora Nacional Plan de Avala (CNPA) y ONAPAFA, se colocaron en Limite de división entre México y Estados Unidos, en uno de los carriles de regreso de El Paso, Texas a Ciudad Juárez.

Programas, sin burocratismo: CNC (El Siglo de Durango, p.web)

La dirigencia estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC) demanda que los programas de la Secretaría de Agricultura del Gobierno Federal (Sagarpa) en apoyo a productores bajen de acuerdo con los tiempos programados, sin tanto burocratismo y una atención efectiva, ante la complicada situación que prevalece.

El líder de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, Carlos Matuk López de Nava, acompañado por integrantes del Comité Central Ejecutivo, así como Comités Municipales Campesinos de la zona norte, Llanos, Sierra y Valle, expresó que la mayor preocupación para los productores es el alza a los combustibles, de ahí que, dijo, se debe aplicar de forma inmediata el programa de diésel.

Violencia y hambre si Gobierno no defiende a los campesinos (El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 4 A)

Si Donald Trump cumple su amenaza al asumir la presidencia de los Estados Unidos de aplicar impuestos a las remesas que nuestros paisanos envían a sus lugares de origen o bien confiscarlas para pagar su famoso muro, va a generar un problema real para la situación económica de nuestro país, y si el gobierno no hace nada frente a eso, se va a generar una seria situación de violencia y hambre en las comunidades rurales”, advirtieron dirigentes de organizaciones campesinas con presencia nacional.

Entrevistados por separado vía telefónica, Marco Antonio Ortiz Salas, secretario general de la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (CODUC) Y Max Correa Hernández, de la Central Campesina Cardenusta (CCC), consideraron que este sería un problema más con el que se van a encontrar las comunidades rurales de nuestro país en el centro, sur, sureste y sobre todo los estados expulsores de mano de obra a Estados Unidos.

Sería lamentable, dijo Ortiz Salas, porque más allá de las políticas públicas del gobierno y de los programas, nuestros paisanos han sostenido la situación en las comunidades rurales, “gracias a eso viven muchas familias”.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx